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主題信息

萬國萬民敬拜上主

差傳部

踏入30週年，本部一直思想「萬國萬民敬拜上主」這個主題，因一方面是

我們期待出現的景象，另一方面是我們藉著回顧上主在我們當中所行過的

一切事，好讓埔宣家在祂的心意中成長。從差關小組、差傳部，至成立差

傳基金，我們一直參與支持推動不少差傳事工，同時亦期待下一個30年，

看神如何繼續帶領我們前行。

差傳部的成立，是從一個回到聖經的運動作為起始，可見聖經的重要性，

故此我們這幾年，從聖經中尋求，並深知道要領「萬國萬民敬拜上主」確

實是上主的心意。從2018年起，我們在創世記中發現這個足跡，後來我

們從舊約歷史書、先知書與詩歌智慧書中，皆見蘊藏著這個上主的心意；

不單如此，連新約的福音書、書信以及啟示錄，都出現這個主題，讓我們

更清楚這個上主的心意。

要擁抱這個異象，除了認清真理，我們的體驗亦不容忽視；故此我們每逢

差傳月，都會以不同方式，淺嘗萬國萬民敬拜上主，盼望能在經驗上鞏固

我們的真理，並一直探索我們在教會如何實踐上主的心意，求主幫助。

踏入2022年，我們將以「領萬國萬民認識主」為延續，作出不同方面的

嘗試。除了繼續傳遞這個異象到每位埔宣家人外，還會深化少年人對此的

認識、參與，如使用現代科技，進入社交平台，與年輕人一齊認識差傳。

我們亦會安排不同聚會，如在11月舉行差傳雙主日與差傳嘉年華會，盼望

鼓勵更多人領受這異象。求主憐憫使用！

序

趙家碩牧師

回顧埔宣家差傳事工的發展歷史，原來早於教會的初期，已承傳了宣道會

差運運動的精神，一直致力推動，早於30年前，便成立了差關小組，並在

1994年成立差傳部，積極托展教會的差傳事工，推動弟兄姊妹對差傳的

認識、關懷宣教士、推廣差傳異象，是宣道會眾多堂會中，能走在較前位

置的一所。

根據梁家麟牧師在區聯會網頁中的分享，宣道會一直努力維持她作為差傳

運動（注意：不僅是差傳機構）的身分，包括開設宣教士訓練中心，創辦

刊物，又派送宣教士到世界各地。一直以來，宣道會也無意成為一個正式

的宗派；一直延至1974年，宣道會才由一個差傳運動過渡為一個差傳宗

派。不過，如何在宗派組織中維持原初的運動精神，特別是集中力量投注

傳福音與宣教工作，卻仍是每一個宣道會成員必須關心的課題。宣道會先

是一個福音運動，然後才是一個宗派組織；故對她來說，福音運動遠較宗

派組織為重要。她必須繼續成為一個福音運動，才堪稱為宣道會。

「趁著白日，我們必須做那差我來者的工；黑夜將到，就沒有人能做工了。」

                                                                                          （約九4）

秉承宣道會差傳的精神，感恩埔宣家一直沒有停下腳步，過去的30年，確

實在教會差傳事工的推動與教導上，建立了穩固的基礎。尤記得我初進到教

會事奉，已為埔宣家的差傳工作，感到讚嘆。及後我更有機會參與其中，更

發覺教會和弟兄姊妹對差傳事工上的關心，體會神奇妙的恩典和帶領。

要將福音傳遍世界，是我們宣道會的基因，是主給我們的大使命，但我們

也必須把握現今的機會，「趁著白日，為主作工」。我們的救主快要再回

來了，若要每一個人都能聽聞福音，那應我們每一位埔宣家的信徒，也當

加緊努力傳揚，繼續承傳這普世差傳的異象，用禱告、奉獻及委身來完成

救主的福音大使命，使我們個人蒙福，使我們的教會蒙福，使我們的世界

蒙福！
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宣 教 士 分 享

「差傳鐵三角是由教會、差會和宣教

士所組成，確實是缺一不可的重要伙

伴關係。」這個差傳理念是我們十多

年前認識差傳時已有的教導，確實植

根在心中，特別在被差派到前方的一

刻，更深經歷這是個夢幻組合；三方

能緊密溝通，同心為使命承擔著自己

應有的角色。

隨著年日過去，教會與差會的事工

越趨繁重，再加上我們所在的是創

啟地區，我們不能自如地對教會匯

報工場消息，一句簡單的關心與問

候，都得加密或迂迴地才能送到，

要 達 至 鐵 三 角 的 關 係 ， 可 是 「 夢

想」嗎？

期待已久，數年前埔宣有短宣隊到

訪了，我們懷著興奮的心情迎接。

畢竟短宣隊員能親眼看見工場的環

境與狀況，非靠家書內描述去憑空

想像，也能面對面作情感的交流，

實在令人感到興奮。從未想過就在

此時，神讓我們共同經歷一次刻骨

銘心的事件，要鞏固這差傳鐵三角

的關係。

事緣其中一位短宣隊員出現嚴重的

高山反應，還記得當天他們要參與

一個服侍，大部分隊員均出發了，

只留下兩位隊員照顧不適的隊友，

赫然發覺他已不省人事、陷入昏迷

狀態，需要立即召喚救護車送到醫

院！到了醫院，他要直送急症室進

行搶救，醫生更囑咐立即通知家人

前來，因他隨時有生命危險！在工

場數年，我們見過不少到訪者出現

高山反應，一般都只是頭痛、疲勞

這些輕微的反應，從未經歷如此嚴

重和危急的情況，該如何應對？如

何部署？腦內頓覺空白一片，感恩

神賜我們有平靜的心，祂一步一步

指引著我們：先通知差會及教會，

啟動危機應變機制，再安排團隊成

員及短宣隊員負責不同部分，如禱

告、醫院內輪更支援、接送香港家

人、安撫及陪伴隊員及家人、尋求

及安排實際支援、緊密與差會連繫

（由差會再連繫教會）等等。

最後，不適的隊友從入院到回港，

經 歷 了 1 1 天 ， 真 是 生 死 之 間 的 經

歷。我們眾人深深經歷神的保守與

醫治、禱告的力量、合一的靈。叫

我們能活現鐵三角這夢幻組合，是

差會成了教會與宣教士的橋樑，而

教會也成了宣教工場破口中的守望

者與支援者，彼此確實是缺一不可

的重要伙伴關係。感謝神給予我們

這美好的實戰，同證祂的能力與恩

典，願榮耀頌讚歸給天上的神。

教會

差會 宣教士

差傳鐵三角：「夢想組合」還是「夢幻組合」？  

菜心夫婦
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轉眼我們由受訓到出工場，已有數

年時間。在宣教上我們只是初哥，

很多東西仍在探索和學習中，很感

恩 埔 宣 一 直 支 持 我 們 ， 與 我 們 同

行，讓我們的宣教路並不孤單。

在這條路上，有不少快樂的片段：

每一次跟聾人解釋聖經，看到他

們由一頭霧水到真正能夠理解經

文，我們都很感恩；

看到聾人不斷創作屬於他們的手

語 詩 歌 ， 然 後 在 崇 拜 中 一 同 敬

拜，我們都很驚訝他們有無窮的

創意；

在異地能跟其他香港的同路人分

享和團契，彼此支持，我們感受

到上帝的愛護和祂的體貼預備。

非 州 格 柏 山 脈 南 部 住 著 一 群 原 居

民：格柏人。他們以農牧為生，在

公元800年左右，全民轉信伊斯蘭

教。當地從來未有過福音工作，因

一 直 不 開 放 外 國 人 到 訪 該 地 ， 宣

教 學 上 稱 為 不 能 接 觸 的 群 體 （Un-

touched People Group）。

格柏人奧瑪夫婦決定離開格柏山脈，

前往近海一市鎮尋找工作，而我們

正是住在這市鎮。奧瑪大兒子是智障

的，格柏人相信智障兒童是阿拉的咒

詛，也是對母親的一項懲罰。每當奧

瑪從工作回來，常常對太太發脾氣，

有時更毒打她，她常因此獨自痛哭。

我們其中一項工作，是支援智障家

庭。當見到奧瑪一家，便為那智障兒

子按手祈禱，並向奧瑪夫婦表示每個

人都是神的創造，兒女是神給與我們

的一份禮物，奧瑪太太十分驚訝，竟

然這兩位外國人，認為智障的兒子不

是咒詛，反而是一份禮物！於是她便

跟我們了解聖經，我們也每星期到她

家中與她查考聖經，一同祈禱。

一年多之後，奧瑪太太主動告訴我

們，丈夫打她的事，以往她會感到

很傷心，現在丈夫仍然有打她，但

一想到耶穌在心中，便有一份平安

和安慰。無論丈夫怎樣對待，她也

不在乎了。之後奧瑪也接受主，沒

有再打太太了。

另外在伊斯蘭文化中，他們相信嬰孩

會容易受邪靈襲擊，所以有些兒童要

同時，上帝亦讓我們有很多學習：

學習禱告—無論大事小事，都藉

著禱告交托；

學習信靠—即使當下不明白，仍

甘心接受；

學習專注—在眾多紛繁事務中，

不忘自己的使命；

學 習 開 放 — 擁 抱 上 帝 創 造 的 多

元……

每項學習都是上帝為我們二人的生

命 「 度 身 訂 造 」 ， 讓 我 們 在 經 過

後，對祂有更深的認識，自己的生

命也能有更多突破和成長。因此，

我們為我們能走上這宣教的路感恩。

我 們 是 屬 於 威 克 里 夫 聖 經 翻 譯 會

中 ， 手 語 翻 譯 團 隊 亞 太 區 的 宣 教

士。因此我們服侍在亞太區不同國

家的聾人，為他們翻譯聖經，並且

為未有手語聖經的國家，作語言堪

察和研究。

過去一年多，我們主力負責泰國的

兩隊翻譯團隊，一隊正在翻譯使徒

行傳，稍後將會開始以斯帖記及創

世記；另一隊正在翻譯不同的聖經

故事，主題為跟從上帝。同時，我

們亦正為東南亞的「小熊座」國和

「北斗七星」國（化名），並太平

洋中的紐西蘭和斐濟，作語言堪察。

帶符咒來驅鬼。奧瑪的小女兒自小

由婆婆贈送了一條符咒頸鏈，小女

兒沒有因為這樣得保護，反而常常

發惡夢，不敢自己返學。信主後，

她願意交出頸鏈，自此她再沒有受

惡夢攪擾，可以自己上學了。

全家信了主的奧瑪一家，很希望在村

落的家人也信主，於是我們便往山脈

南部出發，經過兩天車程，終於到達

那未曾有福音傳講之地。奧瑪家人第

一次接待外國人，也第一次聽到福

音，正交談中，我們發現牆上掛著一

張毛毯，上面織上一有光圈的牧人，

我們很好奇，明明沒有外國人到訪

過，為何穆斯林的家庭，會有只在教

會懸掛的毛毯？他們說因為他們也是

牧羊的，覺得畫中的牧羊人很似他

們，所以在市集買來了。於是我們便

解釋，主耶穌是好牧人，奧瑪媽媽便

立即表示要信主，而奧瑪爸爸則要了

一本新約聖經。

 

如果當天我們不肯放下香港安穩的

工作，奧瑪一家和他們在格柏山脈上

的家人，何時才有機會認識福音呢？

今天世上還有18億穆斯林人，仍然

等待福音，他們一些居住在遙遠的地

域，也有住在西方大城市中，有30

多萬穆斯林就住在我們的身邊，極需

要我們作海外和本地的跨文化的宣

教，你願意為此祈禱，為此預備自

己，承擔主的呼召，直到地極，成為

主的見證？讓我們一起裝備吧：

http://horizonsinternationalasia.org/     

作者按：為保護起見，篇中人名和地名均是

化名/代號。

宣教初哥

手物夫婦

一起裝備

敏堅
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一起走過十六個年頭

妙玲

認識埔宣是我在工場實習那年，當

我蒙召決定會以柬埔寨為我服侍的

工 場 不 久 ， 埔 宣 一 位 傳 道 Jessica

（也是我神學院的師姐），告知埔

宣 已 決 定 支 持 我 。 當 時 我 仍 未 回

港，未展開長宣的籌備工作，但原

來天父早已為我預備，最後讓我很

快得到足夠支持，順利出工場開始

長宣。這經歷是我蒙召後的一個記

號，讓我看見上帝必有安排，我不

用掛慮，只管交託。

自2004年被差往柬埔寨事奉，共5次

接待埔宣的短宣隊。頭一次是我被

差往工場後兩年，只接待了他們一

天，完全不認識埔宣的弟兄姊妹，

但初期埔宣弟兄姊妹給我的印象，

是他們十分關顧宣教士。尤記得多

年前一群弟兄姊妹知道我會放假回

港，他們想去我的家探訪，但最後

補充一句，說知道這是你的假期，

若你需要多些休息，我們不方便去

的話，請別介意，直接告訴我們便

可以。這可見大家真的很細心。

及後有機會連續3年帶領短宣隊，

雖然每次只有5天的行程，但一同

參與服侍、一同起居生活、一同禱

告分享等等，都有助彼此認識。我

相信帶領短宣隊是宣教士其中一項

重 要 的 事 奉 ， 因 為 能 親 身 踏 進 工

場，幫助弟兄姊妹更有效和迫切地

為宣教工場禱告；再者，我常鼓勵

參與短宣的弟兄姊妹，開放心靈讓

上 帝 引 導 ， 並 委 身 參 與 宣 教 的 行

列，重要是委身予我們的上帝。我

特別為埔宣感恩的是，曾參與短宣

隊的弟兄姊妹當中，有幾位後來報

讀了神學，當中有成為教會傳道，

負責差傳事工的潘偉恆傳道，也有

當年仍未有兒女，被埔宣差往泰國

工場的瑞麟與家恩。我實在為他們

滿心感謝上帝，也為埔宣培養這樣

年輕能幹的全職事奉者感恩。

柬埔寨經歷過內戰，近十年才急促

發展，而佔社會近半人口的兒童及

青少年的成長，以及年輕家庭的建

立等，都是我特別關切的。感謝上

帝帶領我們建立了教會、學校、大

學生宿舍、家庭中心和醫務所，讓

我能參與其中，作牧養、教導及輔

導的服侍，見證更多的生命，能在

主裡被建立。

宣教是一場屬靈爭戰，十分需要後

方教會以禱告承托，我由衷期盼埔

宣的弟兄姊妹，繼續以禱告與我同

心守望，讓更多柬埔寨人能歸向上

帝，並為主發光。

1996年底，我（潔玲）從中東回港

述職，埔宣與差會聯絡，邀請參與穆

斯林工作的宣教士分享。我接受了這

邀請，分享了宣教的負擔；及後，我

成為該堂支持的宣教士。感謝神！

2001年，我與文生結婚，感謝神，

埔宣繼續支持我們！我們感謝教會

的差關部，對我們的關心和忠心地

代禱。

我們也得知埔宣支持其他宣教士到

海外的宣教，並教育兄弟姐妹有關

大使命的異象（參太廿八18-20）。

近年，神感動兄姊從埔宣當中，被

差到別的國家作宣教工作。為你們

感謝神！

多年來，不少來自埔宣兄弟姐妹的

鼓勵和探訪。如2005年，有兩位姊

妹來訪，幫助了這裡的事工。又有

一位弟兄，在2010和2011年，因公

幹來到我們的城市。2010年，他來

我們的教會崇拜，在途中一枚炸彈

在他身後爆炸，造成多人受傷。祟

拜後，他分享了所發生的事，也分

享他有全職事奉神的負擔。我們為

他祈禱，並請求神指引他的生命。

感謝上帝對弟兄的旨意，而他就是

埔宣現任副堂主任潘偉恆傳道。

 

2013年，又有4人組成的短宣隊來

訪。他們親身體驗我們的工作，有

機會接觸當地的朋友，分發了單張

和經文，並為當地的信徒祈禱。

儘管香港近年發生了意想不到的巨

大變化，但我們祈求神指引和祝福

埔宣，繼續擴展神的國。我們感謝

神，能多年來與埔宣一起參與天國

的事工，求神使用埔宣，成為更多

人的祝福。

而我們一直在這個中東國家服侍，

並觀察到近年政府強迫和開始教育

新一代更伊斯蘭化。如果公民聲言

不滿，便擔心會被逮捕或失業。事

實上，很多人已被監禁了。

去年，有40多個宣教家庭，無故被

迫離開這個國家。政府也實施了新

的居留條例，大量宣教士可能在未

來兩年內，要離開該國。請為宣教

士禱告，讓他們專一信靠神，能夠

無懼地依靠祂的保護和供應。

也求神賜給我們智慧，知道如何在

疫情期間，有效地分享基督。福音

教會在這裡只佔人口的0 .007％。

無 論 未 來 如 何 ， 請 為 教 會 能 夠 堅

強、信仰得成長禱告。

與埔宣相遇及在工場的日子

潔玲、文生
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恭 喜 埔 宣 已 走 過 差 傳 的 3 0 年 頭 。

差傳佈道是宣道會的DNA，而埔宣

家的使命是使萬民作主門徒。願埔

宣無論在聖經教導、金錢奉獻、代

禱、支持宣教士及栽培差出宣教士

上，繼續不遺餘力，完成神所託付

給教會的大使命。

現今不穩定的社會情況下，新聞言

論、醫療教育、經濟體系都起了變

化，加上超過兩年的全球新冠肺炎

疫情，已有超過四億多人受感染，

五百多萬人死亡，在在叫人恐慌、

憤 慨 、 無 助 。 家 庭 爭 拗 、 教 會 撕

裂 、 朋 友 unfriend， 使 人 痛 心 、 沮

喪 、 抑 鬱 、 無 奈 。 當 弟 兄 姊 妹 毫

不避諱在談移民時，我心是沉甸甸

的 ， 因 不 是 每 個 人 都 有 能 力 或 想

移民。在這大環境下，可以怎樣持

守信仰，並履行大使命？沒有簡單

答案。每個世代都有屬那世代的人

要承擔的責任，我們既然是神的子

民，理當回到上主前，不沉溺在沮

喪無奈中，即或現實告訴我們中央

對港的掌控只會愈來愈深，所涉及

的範疇也愈來愈廣，言論自由空間

得 由 中 央 來 定 義 。 在 這 動 盪 不 安

中，我們更要仰望祂，揣摩祂的旨

意並尋求異象。

看祂的手如何在彈丸的香港，以及大

中國塑造歷史，便可知危機可化成福

音的契機。我們亦可從使徒行傳八章

開始學功課，當門徒遭受大逼迫而四

散，福音因此傳至猶大全地。腓力怎

時代中的互勉

青島雁子

樣被聖靈感動下到撒瑪利亞領多人信

主，包括外邦人埃提亞伯太監信主。

在沒有人想得到的情況下，保羅悔

改，被神呼召作外邦的使徒。然後彼

得見異象，這是教會歷史的轉捩點。

當彼得見異象，他不單看到了救恩歷

史的開展，更看到自己的位置。是

的，要學習以更高的屬靈眼界，和更

廣闊的歷史視域去看。我們一方面要

接地氣，另一方面要接從上而來的聲

音；讓我們貼近鄰舍，體會他們的悲

苦掙扎同時，又藉實踐天國價值觀來

突破同溫層，並能洞悉神在這大時代

中，要我們做的角色位置，因深信我

們的主是掌管歷史時空的神。

弟兄姊妹，不要過分擔心自己的前

途或香港的前景，我們相信神仍在掌

管。存感恩的心，學習多點感謝，每

天去數算恩典，讀經祈禱，努力做好

自己的角色。或是打工，或是學生，

或是主婦，或是自僱人士，愛人，對

周圍人友善，主日參加崇拜，同事

奉，與肢體一起傳福音，做差傳。不

要讓政情及疫情主導生命、遮蔽使

命，因我們沒有理由或權利去悲觀和

絕望。今天，仍然很多人在救恩的門

外，需要你和我去傳福音給他們。讓

我們一同呼求阿爸父，一同來作成祂

的工。阿們！

飯團家書

親愛的埔宣家人：

願主耶穌基督的恩惠、神的慈愛、聖靈的感動，常與你們眾人同

在！特別與差傳部的你們同在！

「我每逢想到你們，就感謝我的神。」（腓一3）今年是埔宣差傳部成

立30週年。雖然飯團並沒有與埔宣家一起走過三十載，但在過去四

年有機會與埔宣同行，藉著分享和禱告，天父讓我們一起尋求、認

定事奉的方向。

這幾年，飯團起步到C國學習文化和語言，又有機會在A國短期生

活，到後來完成第一期學習而轉移到B地居住，嘗試開展新工作平

台。正當我們在經歷居住地、角色、工作的轉變和適應時，在家鄉

的你們，亦同樣在面對著許多的艱難與挑戰吧？然而你們的禱告與

關懷始終如一，而且窩心。感謝差關組的組員，每次跟你們見面，

你們的好奇提問，關懷的說話和笑容，都成為我們的鼓勵。你們送

的雨傘也回應了我們的需要，所以我們每次下雨、下雪，去上語言

課的時候，都帶著它們上路。還有在我們思鄉的日子，你們送上的

湯包，不但滋潤了我們的身體，更溫暖了我們的心。

在不斷轉變的環境下，你們總是嘗試並努力求突破，為的就是各盡

所能合力興旺福音。謝謝你們的愛護，也謝謝你的忠心。

「三十而立」正好形容今年的埔宣差傳部。30年前，一班弟兄姊妹

看見需要、領受感動而組成了差傳部的雛形。或許當年的他們，也

沒有想像過日後的差傳部，會有這麼多的發展和變化。蒙神的保守

和引導，有新的成員加入，有支持新的工人和事工，一步一步的摸

索，一年又一年的恩典。以往的成就正是神信實的證據。

30年前呼召埔宣參與大使命的神，今天仍然呼召埔宣繼續踐行大使

命。有說創業難，守業更難。但願「三十而立」的差傳部，在這感

恩時刻，回頭看見呼召之恩，仰首靠主繼續走下一個30年。

期待。互勉之。
                                                                 飯團
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Indonesian Ministry Work Begins

Yusuf & Ningsih

30th Mission Department of Tai 
Po Alliance Church Anniversary 
(Author: GAH, Yusuf Rona) 30 Years 
of Proclaiming Christ and Celebrating 
the Faithfulness of God Praise the 
Lord, the faithfulness of our God has 
brought Mission Department this 
far. Yes, indeed, the LORD has been 
faithful to us these thirty years and it is 
fitting to celebrate His faithfulness to 
us as a church family. I am grateful to 
God who has chosen my wife and I as 
His servants to serving as missionary 
and being part of TPMAC family in 
Hong Kong. I believe this is God’s plan 
for us, God called and sent us to this 
mission field. Here I can see the hope, 
the future, and the joy. It’s proven that 
through 30 th anniversary, the mission 
department has carried out the Great 
Commission, spreading the gospel 
to all nations including Indonesian 
domestic workers in Hong Kong. 

Looking back at 10 years ago how 
Indonesian ministry has been 
established (Oct, 2011). Starting from 
the fact that there are more than 
150,000 Indonesians currently in Hong 
Kong working as domestic helpers, 
many of whom do not know the Lord. 
The Mission Department took this 
opportunity, initiated by Tammy Tang, 

supported by Rev. Lam Wing Keung 
and members of Tai Po Alliance Church. 
A cooperation is formed between Tai 
Po Alliance Church and Indonesian 
Alliance Church. Ningsih, a female 
missionary from Indonesia was sent by 
Indonesian Alliance Church to develop 
Indonesian ministry in Tai Po. In order 
to realize long-term services, one year 
later Indonesian Alliance Church sent 
Yusuf, an Indonesian male missionary 
and as Ningsih’s husband to develop 
Indonesian ministry in Tai Po. Praise 
the Lord, at the present moment, 
Indonesian ministry has grown up 
with a vision: Sent to be a blessing. 
The mission areas included three 
shapes, Evangelism: Make a friendship 
evangelism with care and openness. 
Discipleship: Develop spiritual and 
character mature. Multiplication: 
Become missionary for family, friends, 
neighbors, and others. By God’s 
grace and power, we committed and 
continuously seeking to build a caring 
community and multiplies authentic 
disciples, where people can love one 
another, grow in spiritual maturity and 
develop their gifts has given by God. 

Many difficulties and challenges 
were faced in developing Indonesian 
ministry at that time. One of the 

problems is about mission-funds. 
Considering the high cost of living in 
Hong Kong, providing funds for two 
missionaries was not an easy task. 
Adapting to a new culture and living 
in a foreign land not always be easy 
as well and can easily lead to burnout. 
Feelings of culture shock and isolation 
begin to set in. Language barriers and 
foreign social etiquette make us ache 
for renewed connections with friends 
and family back home. 

Despite all the difficulties, we really 
appreciated and salute for what 
the mission department and Tai Po 
Alliance church has done for us with 
great care and love. They gave us 
support through word, prayer and 

deeds. They be proactive to pray 
intentionally for missionaries and 
they make sure missionaries don’t 
feel alone. They praying for our daily 
activities, personal issues and pastoral 
wellbeing. They developed of good 
relationships with missionaries and 
provided mission-funds needed, etc. 

Finally we would like to say, thank you 
for your support and encouragement 
through words, prayers and deeds. 
May we continually bask in the love 
of Jesus, radiate the love of Jesus to 
the world and attract lost souls to the 
Kingdom of God. 

Happy 30 th Mission Department An-
niversary. God bless you. Amen
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感謝上主，30年傳揚基督和慶祝上

主的信實，信實的主帶領差傳走到

現在。上主對教會的確信實在配得

我們來慶祝。而我與太太亦十分感

恩，被上主揀選作為主的僕人來到

香港宣教，並作為埔宣的本地跨文

化的宣教同工，我相信這是上主給

我們召命，呼召並差遣我們來到香

港工場。在這裡我看見希望、未來

和喜樂。藉著30週年的慶典，足以

證明差傳部履行上主的大使命，向

萬國傳揚福音，包括在香港的印尼

傭工。

埔宣的印尼事工在2011年10月開

始 ， 不 經 不 覺 已 有 十 年 時 間 ， 這

事 工 的 開 始 ， 是 因 著 1 5 萬 印 尼 傭

工 在 港 生 活 ， 大 多 數 都 不 認 識 上

主。差傳部看到這個需要，藉著鄧

萬齊姑娘擁抱這個異象，並得當時

堂 主 任 林 永 強 牧 師 的 帶 領 ， 及 埔

宣 家 人 的 支 持 ， 就 與 印 尼 宣 道 會

商討，並差派宣教士Ningsih一同合

作，開展印尼事工。及後亦按住長

遠發展需要，聘任印尼宣道會男同

工Yusuf（Ningsih丈夫）於一年後

加入。感謝神，印尼事工帶著祝福

他人之使命一直發展，建立了三大

方向：第一是友誼佈道，藉著對人

的開放與關懷，建立友誼作福音工

作；第二是門徒訓練，訓練建立屬

靈 生 命 之 成 長 與 成 熟 ； 第 三 是 倍

增，成為福音的使者，向家人、朋

友、鄰舍或他人傳福音。因著上主

的恩典與力量，我們一直委身建立

一個關愛的群體和倍增的門徒，彼

此相愛、靈命成熟，並發揮恩賜。

在事工的發展中，我們當然會面對

許多問題，其中一個挑戰就是宣教

經費。基於香港生活指數高，要支

持兩位宣教士的確不容易。其次就

是適應香港的文化與生活節奏，容

易令人耗盡，文化衝擊與孤單感由

此而生。還有語言的障礙與禮儀的

不同，容易帶來負面感受。宣教士

也要面對重新建立家人與朋友之關

係。

除了這些困難，我們實在感謝差傳

部與埔宣家對我們所作的關愛，大

家 藉 著 多 方 支 持 ， 包 括 禱 告 、 關

心，主動地及全方位地（包括日常

生活、個人需要、牧養需要、經濟

需要），為我們祈禱，以致我們不

會感到太孤單，與我們建立了美好

的關係。 

最後，我希望在此獻上感恩，感謝

你們一直的支持和鼓勵，願主耶穌

基督的愛常與你們同在，並向世人

反 照 祂 的 愛 ， 吸 引 更 多 失 喪 的 靈

魂，建立上主的國。

讓我們同慶差傳部30週年，願主賜

福與你。阿們。

印尼事工的開展

Yusuf & Ningsih

差 傳 部 成 立 3 0 年 ， 而 我 在 埔 宣 走

過 差 不 多 1 4 載 ， 能 夠 有 幸 與 差 傳

部同行接近成立的一半年日，真是

我的福氣！感恩我由平信徒認識差

傳部，到與差傳部一同共事，再成

為差傳部關心的宣教士，這一切看

見上主很多的恩典，及對這部的祝

福。感恩！

初認識這部便感到充滿屬靈氣氛，

很有力量，因為這部以禱告和金錢

去支持、支援和守望各方各國的宣

教士，不斷為宣教士與黑暗勢力去

爭 戰 ； 這 部 也 成 為 教 會 很 大 的 祝

福，因實踐著大使命的任務︰「所

以你們要去，使萬民作我的門徒，奉父

子聖靈的名給他們施洗。凡我所吩咐你

們的，都教訓他們遵守，我就常與你們

同在，直到世界的末了。」（太廿八

19-20）

第二階段與這部的部員共事兩年，

很感恩看見部員和同工的委身和盡

心服侍，大家無論在生活或工作上

多忙碌，仍願意付出時間和精力擺

上自己，彼此關係的密切和關愛，

令我很感動。

第三階段（即現在），感受到他們

對宣教士的關懷，尤其是在禱告上

的支持（這是非常重要的一環），

這也是聖經所教導，讓我們互為肢

體，彼此相愛，建立基督的家，實

踐「愛」的使命！

回看自己在第一次短宣，從而加入

差 關 小 組 ， 一 步 步 認 識 不 同 宣 教

士，了解甚麼是宣教，並因著差關

一次外展探訪清真寺，從此與宣教

及木民結下奇妙的緣份。上主也藉

著這多年在差關及差傳部的種種牧

養和教導，以及參與不同短宣或活

動，最終帶領我踏上這蒙恩的宣教

路，實在感謝、讚美呼召人及為世

人走上十架路的上主。

弟兄姊妹啊！我在此誠心鼓勵大家

多參與、多關注、多支持埔宣差傳

部的事工，每月抽出大約兩小時參

與差關聚會，為世界差傳、宣教和

宣教士的需要禱告及奉獻，共同為

神國擴展大使命，引領萬國萬民齊

來頌讚上主的愛。阿們！

引領萬民來頌讚

木棉
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感恩我於2019年成為埔宣的支持宣

教士，也非常感謝教會及弟兄姊妹

一直以來的關心與代禱。以下分享

兩個與埔宣差關小組成員經歴的深

刻片段，實在感受到大家的細心與

支持。

我被差派前往的工場，是個東亞創

啟宣教地區，並以營商身分服侍穆

斯林群體。不過，出工場前半年，

由於缺乏營商經驗，我仍未能決定

以甚麼生意開展平台。當在差關小

組分享這需要後，立刻感受到很多

弟兄姊妹的關心，後來更有幾位肢

體成立一個「小指營商宣教發展小

組」，分享並給予很多實質做生意

的經驗，幫助了我更好準備生意平

台，實在非常感動。其後，透過大

家的代禱與幫助，我最後決定以旅

遊中介人的身分進入工場。

另外，差傳部安排了一次宣教士家

人探訪活動，也令我印象深刻。當

日是出工場前一個月，差關小組有

9位肢體與小指的媽媽到茶樓飲茶

聊天，我與媽媽都非常感激大家；

更讓我感到雖在前方服侍時，後方

也會有肢體關心及支援我的家人。

我於2019年10月到達宣教工場，

開展營商宣教的旅程，需要從零開

始認識更多當地的朋友。剛開始時

也不知道從何入手，但當記起天父

冬冬和風風

小指

以往「唔使驚、唔使急、唔緊要」

的教導，知道可以再次仰望天父的

供應，及努力把握每次機會。若到

了天父的時間，天父必然有很奇妙

的安排。

有次我約了一位當地穆斯林朋友冬

冬 到 我 的 家 相 聚 ， 一 小 時 後 冬 冬

臨 時 邀 請 我 也 到 他 的 家 坐 一 坐 ，

我 立 刻 答 應 了 。 在 他 的 家 坐 了 一

會兒後，奇妙的事發生了：他的一

位穆斯林鄰居風風，忽然來到他的

家，冬冬便介紹我認識了風風。更

令我驚訝的是，這位第一次見面的

風風，竟然邀請我當晚到他的家晚

餐。最後，當晚冬冬因有事不能出

席，只有我和風風兩人在他的家一

起吃晚餐及聊天。感恩我與風風不

單傾談了日常生活及營商的事情，

更有機會互相分享信仰。經過這一

天，風風也成為了我的朋友。那一

次的經歷，讓我再次經歷天父的計

劃，高過自己的計劃，正如箴言十

六章9節：「人心籌算自己的道路，惟

耶和華指引他的腳步。」

當由少青部升上青年部時，感覺自

己長大了，可以自由選擇參與不同

的事奉。那時，我們決定參加差關

小組。感謝神，在這個小組裡面，

原來不單是我們，其實神早已將關

心差傳的心志，放在一班叔叔姨姨

的心中，我們只是跟隨著他們的步

伐，慢慢學習作個差傳人。

記得剛學習為宣教士代禱時候，生

活忙碌還要花時間閱讀宣教士長篇

的代禱信，感覺有點力不從心。禱

文似是在將他們的代禱事項讀給天

父 聽 ， 只 是 盡 了 作 差 關 組 員 的 責

任，交了功課便算。何時能將宣教

士 的 代 禱 信 ， 化 成 發 自 內 心 的 祈

禱，不再需要靠意志才去祈禱呢？

這微妙的轉變，是發生在我們參與

短宣之後，花時間踏足工場，親身

認識宣教士，又與他服侍的對象建

立了關係，那時才能透過代禱信，

刻劃出更清晰的影像，流露更真誠

的感受，為祈禱注入動力，以祈禱

參與前方宣教士的差傳工作。

因此，要作胸懷普世的基督徒，我

們不能只靠聽道，而是要行道。行

道的開頭，總離不開先靠意志；同

時我們也需要學習聖經的真理，理

性上說服自己行在神的道中，然後

尋找不同的實踐方法。目的只有一

個，就是幫助自己真心地愛上神的

道，叫我們的行道，不再是因為神

的 命 令 ， 而 是 因 著 與 神 親 密 的 關

係。我們能愛一班的未信者，是因

神先愛他們。

分享基督的美善，經歷主自己是我

們所有事工的目標，差關小組不單

是 個 事 奉 的 崗 位 ， 也 是 個 實 踐 祈

禱、與神同工，最後經歷主改變生

命的地方。

在如今這個高舉按恩賜、感動服侍

的年代，我們能否選擇不參與教會

的差傳事奉呢？「主所應許的尚未成

就，有人以為祂是耽延，其實不是耽

延，乃是寬容你們，不願有一人沉淪，

乃願人人都悔改。」（彼後三9）神

對於我們的人生固然有著不同的計

劃，但神對於世人的心意就只有一

個。教會的運作固然需要不同的事

奉崗位，但我們同心合一的部分是

在差傳，因為學習像主，體會天父

的心腸，不能單靠聽道而來，需要

以實質的差傳行動來配合。當我們

體會從天上來的大愛，擁抱別人的

生命，我們才像主活在這個世界。

我們在埔宣差關的日子

瑞麟一家



1817

感謝神帶領埔宣差傳部經過30年，最初我是由傳道部開始參與關心佈道的

事工，之後由林梅艷華師母教導差傳的認識，從本地傳福音到近文化宣教。

記得有一年原本計劃去柬埔寨，一切都跟差會預備妥當，到差不多出發

的日子，當地政局動盪，為各人的安全，差會決定取消這次短宣。倉卒間

我們只好改去台灣，因有姊妹的家鄉在台灣，可以給短宣隊作探訪。這事

令我明白，神有祂的安排，不是我們想去哪裡就哪裡；宣教士在當地的安

全、我們的籌劃，一切都在神的掌管中。

最初幾年，我們多是探訪中國內地教會（江門及廣西），後期去遠一些，

如柬埔寨及菲律賓這些異文化的國家，我們要學習、適應的就更多，不單

是言語及食物，甚至連打招呼的動作都要注意，免得產生誤會。我們要學

習尊重他國的文化，同時亦要能夠將福音傳給他們。從中我認識到宣教士

的事工，這些年叫我的心更廣闊，神的工場很多，作工的很少，而且是需

要多年投入他國文化，與當地人生活，才能更有效地身傳福音。宣教士犧

牲自己，離開家鄉和親人，為神事奉，真的令人感動。

記得初期是一小部分人（單位數字）參與差關小組，但我們內聚在一起很

開心，也投入其中的學習。我可以說是從零開始認識甚麼是差傳，真的有

很多要學習，從理論（頭腦認識）到親身體驗，學習如何與差會合作，辦

短宣隊，關心宣教士，為他們祈禱及寫信、寄生日咭等，這些事看似簡單

又細微，但對宣教士來說，已是很溫馨及重要的關懷支持了！

為未得之民祈禱，認識10/40之窗，對神的旨意多一點體會，讓萬民得救……

抱著這些宗旨，開始辦差傳年會，在教會推動弟兄姊妹認識差傳事工。最

初還是有些誤解，如以為短宣只是旅遊，或者太難了，又不曉得傳福音、

言語不通、沒有特別恩賜、去到做不到甚麼等等，令人不參與、不關心宣

教，這些我們要多禱告，靠神的話影響人的心；人不能作甚麼，只有神親

自成全祂的旨意。

見到埔宣在差傳事工上不斷成長，而且有自己的肢體成為宣教士，真為你

們感謝神！祝願埔宣差傳事工，在神的帶領下更被神使用，廣傳福音，令

多人蒙福。阿們！

何美霞

部 長 心 聲 獻 呈
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感恩，上主讓我在過往30年中，有機會透過差傳主日學、差關小組、差傳

部的培育，去體會上主的大能與恩情！

在過程中也有不少短宣體驗，當中叫我印象較深刻的，是去泰北短宣，在

屬靈上的震撼與經歷，很難以文字形容。祂讓我看見祂的大能，透過神話

語及禱告，讓我們見證過百村民願意相信主。另外，於兩個囡囡三歲時，

與她們一起去四川短宣，亦是我人生一大考驗與挑戰。過程中我主要是照

顧囡囡及作點分享；然而，我先生可以積極承擔組長的服侍，確是一件美

事，亦是一家人一同經歷上主的好機會。

主啊，祢真偉大！這刻心中不期然就唱起這首歌：主阿！我神，我每逢舉

目觀看，祢手所造一切奇妙大工……

祢讓我能一幕又一幕地重溫祢在孩子及埔宣生命中的奇妙作為。祢把無變

有，由沒有差關小組變成有差關小組，由沒有差傳部變到現在的差傳部，

又毫無差傳奉獻的觀念變到今日的差傳的奉獻，實在讓我們看見上帝的恩

典及扶持。

還記得第一次的差關小組，是在林梅艷華師母的家中進行，是讓肢體經歷

有使命感及服侍的小組聚會；到如今，願意參與的人數已經增長了不少，

期望有更多弟兄姊妹願意投身這服侍，願意被上帝觸動，無論在差傳後方

或在前方，用生命、用說話，分享主的福音與恩典：

上主恩領歲月增

耶穌愛我你和他

請勿忘掉上主恩

一同禱告與差關

                     相信除了受浸、結婚、懷孕之外，參與差傳，實在是我

                     人生中很重要的經歷！

我在1995年開始參加埔宣的參關小組，感恩能看見埔宣差傳部已走過30

個年頭。據了解，埔宣的差傳異象是由林梅艷華師母開始，感動當時不足

十人的差關小組。

最初的差關小組，可以說對差傳毫無認識。我們由零開始學習，支持第

一個宣教士單位，從而學習如果關心他們，為他們禱告和認識宣教工場等

等。然後，差關小組中的一些核心成員，組成了差傳部，慢慢地這一小撮

人透過不同方式，將差傳異象推動及至全教會。

當時間慢慢走過，在這30個年頭中，埔宣有更多的肢體關心宣教，為世界

守望、參與短宣、支援宣教工埸等，甚至不少肢體興起委身於長期宣教，

又或正整裝待發前往宣教工場。到今年差關小組的數字更突破40大關，成

員比過往更成熟，更懂得如何關心和支援宣教士。看著這些改變，實在從

心裡感到欣喜，也感謝讚美我們的天父。

小小的火焰，確能由一小撮人傳至一大群人。但願差傳的小火焰，

繼續在埔宣燃點；而當中我們每一個，都能遵行主的大使命，由自

身努力做起，將福音傳給身邊的人，及至世界的萬國萬民。

宣教的上主，一直引導埔宣走過這30年差傳之路，讓我們與上主的宣教心

同步。自1994年參與差關小組至1998年作為差傳部長，回顧上主這廿多

年的厚恩，有幸成為當中的蒙恩者與見證人。

在差關小組的日子，弟兄姊妹能對上主愛普世的心有更多的認識，且以不

同的心思意念來回應。有的是走到前線去回應萬民歸主的呼召，有的是作

後方支持、關懷、推動、教育。正如腓立比書三章16節所言：「然而，我

們到了甚麼地步，就當照著甚麼地步行。」

宣教是從一位有情的上主開展，埔宣的差傳也由一群有「關懷宣教情」

的弟兄姊妹開始，直到今日。就讓這份情誼，繼續延伸埔差的差傳工作，

叫我們能與萬國萬族萬民，一同等候基督再來的那一日，同享主恩光的榮

耀。
龔林明珠

馮徐利霞（Jessica）

翟慧明
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30年來的事工，真不容易，有著肢體默默的耕耘，並

主耶穌元帥的帶領，成就今天埔宣差傳事工，細想主

的恩典夠我們用。

上帝的恩典，營造教會興旺

因聖靈的感動、李玉華夫婦的回應，成為埔宣第一對被差派的宣教士。當

時教會內的弟兄姊妹，因上帝的恩典，上下一心，為我們的宣教士常常感

恩禱告和喜樂，並因此對差傳事工有更多認識和關心。

差傳國度的擴展

當時差傳部的差關小組，恆切禱告上帝，懇求為埔宣的差傳事工，能擴展

更廣闊的境界——讓教會的肢體，多認識和支持不同宣教士，並對差傳認

獻有更大負擔。感謝主，年終時弟兄姊妹支持多位宣教士，最後的認獻金

翻倍並有餘，正如主說：「敞開天上的窗戶，傾福與你們。」（參瑪三10）

主基督是和平之君

我曾親眼看到教會內有兩位弟兄，過往因誤會而互不理睬，但因一同參與

短宣而重新和好，「因祂使我們和睦，將兩下合而為一，拆毀了中間隔斷的牆」

（弗二14），相信主不只能將近處的肢體合而為一，必能更將遠方未認識

主的人，與我們合而為一，連結於主耶穌。

回顧差傳事工，感恩事情實在太多。願主繼續帶領埔宣的差傳，因為國

度、權柄和榮耀，全是主的，直到永遠。阿們。

Be a  World Christian

還記得自己讀中學的時候在VBS(暑期聖經班)幫手，

最喜歡就是與小朋友一起聽宣教士故事時，故事不

單精彩，而且給人留下深刻的印象。我在想是什麼

動力另他們願意放下舒適的生活和自己的文化，跑

到一個不懂當地的語言和文化的陌生地方去生活，

有些還死在那裡。雖然我當時不明白，但我對這些

宣教士卻肅然起敬。

 

不知不覺在埔宣差傳部服侍了多年，實在是感恩，神讓我可以在擴展祂的

國有份。由初初為宣教士禱告開始到現在差遣本堂宣教士，上帝過去三十

年來在埔宣播下了普世宣教的種子。記得剛剛加入差關小組時，只是每月

一次開會為支援的宣教士禱告，慢慢也去宣教體驗參加了張家界的助學事

工，還去了不同的短宣，現在還在差傳部裡服侍。

 

這麼多年在差傳部的學習，神大大地開闊我的眼界，讓我看到世界不同的

地方對福音的需要，體會到“要收的莊稼多, 做工的人少” (太9:37)。神亦一步

一步帶領著埔宣差傳事工的發展，由支援外面的宣教士，到現在我們差派

埔宣自己的宣教士，還有本地的印尼事工，我們都看見神不斷地使用埔宣

參與開拓祂國度的計劃。

 

非常感謝神，埔宣的弟兄姊妹也承傳著差傳的DNA，這麼所年來，弟兄姊

妹一直都用不同方式來參與差傳的事奉，出錢出力，參加差關小組，為宣

教士禱告，參加宣教體驗(短宣)，沒有弟兄姊妹參與，埔宣的差傳事工也

不可能發展到今天的地步，我深信這是神所喜悅的。

 

三十年的恩典數之不盡，但這才是開始。未來的三十年我相信神在擴展祂

的國還有更大的事要埔宣去為祂成就，面對世界的新常態，穆斯林在世界

各地(包括香港)快速的膨脹和擴展，埔宣差傳事工要好好的禱告，尋求上

帝的旨意。目前世界對宣教資源大部分都投入在福音已及之地(Rea ch ed  

People)，最需要的福音未及之地(Unreached People)卻得不到足夠資源去

開拓福音工作，如何使用上帝交付給埔宣的資源也值得差傳部去思考。 

每當提起大使命我們馬上就想起馬太福音28:18，但是在創世紀12:3，上

帝給亞伯拉罕第一個使命就是“地上的萬族都要因你得福”，神的心意和計

劃一早就是讓所有的人可以得到祂的祝福和恩惠。願神在下一個三十年繼

續使用埔宣來成就祂的心意和計劃，使萬國萬民萬族都可以得到耶穌基督

救恩的福分和恩惠，讓我們一起來學習做一個普世基督徒，阿門! 

張世強

林超明 (Mark)
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大約1995年，上帝在加拿大教會一個差傳年會，藉講員呼召我去事奉祂。

（若有一天上帝呼召你，不計較你有沒有任何專長，你願意給神用嗎？）

我很清楚記得當晚的情況，我流著眼淚回應主：我算甚麼？上帝肯用我，

真的求之不得！話雖如此一 原來在我一生事奉上，並不是如此。我經常掙

扎、逃避、抗拒。感謝神呼召我進入神學院，帶我進入埔宣作傳道人。我

滿以為巳完成了上帝給我的呼召，但在作傳道的期間，上帝竟然給我發出

另外一個呼召，去服侍印尼姐姐。

記得2008年有個印尼之夜，一位姊妹分享，一個宣教士一生人能在宣教工

場帶一位穆斯林信主，已很難得；但上帝巳將12萬印尼姐姐帶到香港，就

在你家門，甚至有些印尼姐姐在香港信主後，帶領一家一族信主！面對這

12萬未信主的，當時我很感動，但不久自己也刻意忘記，因為我一直十分

抗拒穆斯林，有個不正確觀念，認為向穆斯林傳福音是十分危險的。

但上帝沒有放棄對我的呼召，祂讓一位傳道人幫我教印尼姐姐英文，就這

樣我在不太情願下開展了英文班。我對我自己說，我是不做印尼事工，甚

至跟同工說我是不做印尼事工的。但神改變我，讓我一次在別的教會向印

尼姐姐講道時，進入教會門口便見到十多位印尼姐姐，我流淚。當傳道人

為我作講員禱告時，我流淚。當崇拜時，我們一起唱約翰福音章16節，我

流淚。

講道完了，傳道人請我為印尼姐姐禱告祝福，我一邊禱告，一邊流淚。

上帝讓我知道，祂是那麼愛印尼姐姐。我也不知為何自己慢慢學起印尼話

來，但我並不是完全委身，仍然有很多害怕和掙扎。上帝藉明陣再次與我

相遇，再次讓我向祂委身，服侍印尼姐姐。

但發展印尼事工，一切全是神工作。十年前上帝安排我及牧

師與印尼宣教士見面，他們想了解在香港發展印尼事工的可能

性，而我們也希望有宣教士幫教會發展印尼事工。從我們認識

宣教士，到Nings ih宣教士正式到香港參與印尼事工，過程只

用了9個月（申請簽證一個月便完成）。於是宣教士在2011年

9月17日到港，我們在2011年10月2日正式有印語崇拜，當時

只有8人，現在差不多有50人。我們的印尼崇拜，到今年10月

將達9年，我們怎能不感恩，稱謝上帝成就大事！願榮耀歸給

我們的上帝。

感謝主的厚愛和恩領，讓我們夫婦看見主在宣教路上顯恩情 ！

玉華在上世紀80年代中信主，90年代初香港恩臨萬邦運動播下了差傳的種

子，更在母會埔宣的差傳教導及造就下成長，包括差傳主日學、短宣參與

（後期的參與遍及亞、非、美洲等地，激勵了自己宣教心志）、差傳部部

員及差關小組組員的事奉，學習關心差傳和逐步投身長期宣教。回望這段

路，十分回味當時與對差傳有心志的弟兄姊妹，大家全情投入追求認識差

傳的熱忱。

艷薇則早在70年代中信主，初信時已深深被基督的愛吸引，並深信這寶貴

的救恩是給予世人的，更藉宣教士傳記、差傳刊物、教會教育及弟兄姊妹

一同關心差傳等等，使自己在各方面都能接觸、明白、深化，也透過短宣

來探索自己的位分及神的心意。後蒙神開路，於1991-93年得教會及兄姊

的支持與代禱，完成福音船「忠僕號」兩年宣教的體驗及服侍，足跡遍及

半個地球，深切體會世人需要主的異象，更明白到海外華人的需要。

我們在教會認識約有十年，在1999年初戀愛，至年底結婚，心志是共同服

侍主。終於在2000年一次的宣教大會並母會的秋令會中，我們不約而同地

清晰蒙神呼召，領受同一段經文（羅十二1-2），一同託付成為「活祭」，

自此一直未敢忘記神給我們的呼召。同年修讀亞洲宣教學院夜間一年宣教

學課程，增進對宣教的認識。我們認定全職服侍神是最蒙福的路，因此毅

然辭去薪高糧準的工作，並盼望畢業後投入全時間事奉的行列。在2001年

入讀建道神學院，切實尋求神給我們的宣教路。期間玉華曾參與學院宣教

團契團長的事奉，艷薇當文書，擴闊了我們的視野。這數年間更認識了不

少的宣教士，他們的生命確實激勵了我們。

經過四年神學訓練、中南美洲宣教，後在堂會、差會和宣教工場的印證和

認可下，我們終於踏上宣教路。雖然經歷了各式各樣、大大小小的轉變和

艱難，到現在於厄瓜多爾基多工場，我們自始至終站穩在主賜中南美洲呼

召的路上，如今已經16年了，事奉的心志仍是熾熱，此志不渝！

鄧萬齊姑娘

李玉華、梁艷薇宣教士夫婦
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我大約是由2003年開始加入差關小組，2004年就加入

差傳部，大部分時間都有參與部的服侍。這麼多年，透

過參與差傳部、差關小組及其他活動如短宣，讓我對宣

教 士 有 更 多 的 認 識 ， 知 道 他 們 在 宣 教 工 場 中 的 一 些 經

歷，對自己的信仰生命也有正面的影響。因此我在這裡

也 鼓 勵 大 家 ， 能 否 讓 自 己 在 宣 教 的 事 情 上 有 多 些 參 與

呢？我相信這些參與，也能豐富你們的信仰生命。大家

一起努力！ 

我於未有差傳部時已經參加差關小組，可以說是元老級組員，見證

了埔宣差傳的發展，由最初開始探索如何支援宣教士，到現在有系

統地支援他們，看見神的祝福及帶領。

記得開初我們只有支持三至四位宣教士，到現在支持十多位宣教

士，都滿滿看見神的恩典，帶領及祝福著埔宣的宣教事工。透過祈

禱及金錢上的支持，我們能成為宣教士的後盾，讓他們有能力於工

場上打拼。

而我們組員且透過差傳部，能了解宣教士及工場的需要，作出適當的

支援及代禱，並感同身受地支援他們，與他們同哭同笑。宣教士分享

工場見證，讓我們滿滿看到神的工作及帶領，成為自己的激勵。

作為信徒，我們也承擔昔日信徒所領受的福音棒子及使命，將福音

傳給普天下萬民。差傳你我他，大家齊參與。不論在行動上及金

錢上，讓福音傳遍萬族萬民。神給我們大使命，是往普天下去傳福

音，使萬民作主的門徒，正是差傳的使命。

「所以你們要去，使萬民作我的門徒，奉父子聖靈的名，給他們施洗。凡

我所吩咐你們的，都教訓他們遵守，我就常與你們同在，直到世界的末

了。」（太廿八19-20）

陳惠兒

唐嘉豐

肢 體 感 恩 獻 呈
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各位大家好！我是譚靄靈（El l en），能夠有幸代表一群

差關小組的肢體，在此分享我的感受與想法，實在是我的

榮幸。

不知道大家有沒有看過卡通片叮噹（或稱多啦A夢），叮

噹有部時空穿梭機，常與主角大雄穿梭於不同時空，其實

這個就是我在差關小組的感受。當我們閱讀宣教士的代禱

信，認識他們的差會、事工與服侍群體，與他們對話，在

他們回港述職時，聆聽他們的心聲，上主就頓時將寶康副堂，轉變成另一

個領域。祂就打開我們的眼睛，讓我們第一能看見世界不同地方需要，真

實有許多屬靈與肉體的需要；第二讓我們看見上主的工作，在當中擴闊我

的領域。不單如此，上主更常提醒我，祂有不同的工作方法，以致我更能

認識神。感謝神，我一直看到自己的渺小與上主的偉大，並幫助我用信心

建立自己。 

正因如此，我愈長時間參與差關小組的服侍，便愈體會我的成長過於我的

服侍。我們在背後用祈禱托住前線宣教士，但這卑微的服侍，能令我在神

普世差傳的計劃中有分。

在為宣教士祈禱服侍上，當我們認識多了，便會察覺宣教士雖然領受呼召

在工場上見證神，但始終是個普通人，與一般人一樣有他的感受與軟弱。

若你聽到教會中的弟兄姊妹有需要，你會否為他們祈禱？當你更深入認識

宣教士，就能產生共鳴，不單閱讀他們在代禱信中的文字，更可以真誠地

為他們祈禱。

近年，神帶領我思考兩點：第一，我可以如何影響我的兒女，關心並開

他們屬靈的眼睛，讓他們看到世上失的靈魂？第二，差關小組並非單是個

每月一聚的小組，而是一班來自不同團契、不同年齡背景，但有相同心志

的肢體，一同關愛神在世界上的工作。這我們的信仰與使命，豈能將它分

開？若神許可，我們可與那些未得之民，不論在近或遠，分享我們的信

仰。我們未必被召成為宣教士，但不代表我們沒有這個信念和使命。神已

賜我們不同的崗位。

未知神召你在哪個崗位，參與祂在世的工作？若然你想清楚，我誠意邀請

你參與差關小組，並且讓主向你揭示祂的心意，了解祂如何祝福我們參與

祂的聖工。

譚靄靈（Ellen）

各位弟兄姊妹大家好！我是初青團的逸軒，2019年才加入

差關，相比差傳部30年的歷史，我只參與了短短約十分之

一的時間，但加入後，讓我看見上帝在世界各處的工作。

更 重 要 的 不 單 是 看 見 ， 更 可 以 參 與 其 中 ， 讓 我 能 更 了 解

各宣教單位的情況和需要，可以藉著禱告和短宣，參與服

侍。

感恩在差關當中有機會認識世界，亦讓我看見更多可能，

並上帝所成就的美事！感恩上帝讓我能在差關中學習和成

長！願主祝福並繼續使用每位弟兄姊妹！

大珠

感恩神帶領埔宣差傳部走過30個年頭！回望過去，感謝神讓我有機會參與

差傳部部員的事奉及成為差關小組組員。透過參與短宣、宣教士的分享，

豐富了我對宣教的認識，讓我體會到自己的限制，及神的大能及恩典。

在每月一次的差關聚會中，我們有機會聽到不同的宣教士分享，也有分組

為我們支持的宣教士祈禱。縱然未必可以時常與他們見面，也有些宣教士

是我之前不認識的，但透過閱讀他們的代禱信、為他們祈禱，漸漸對他們

有種「這麼遠、那麼近」的感覺；當有機會與他們見面時，便會多了一份

熟悉感。雖然未必能到每個工場去探望他們，但卻能參與禱告的行列，藉

著禱告及關心，與他們一同經歷上帝的信實及奇妙的作為。

最後，感謝差關小組令我更認識宣教，知道更多宣教士的心路歷程，並學

懂應怎樣關心宣教士等等。知道宣教路從來不容易走，但當知道有一班肢

體默默在背後支持、代禱，相信這對宣教士來說是非常鼓舞的。在這個30

周年的日子，祝願埔宣差傳部及差關小組繼續堅守使命，讓更多弟兄姊妹

認識差傳，並成為更多宣教士的祝福。 

朱逸軒(軒仔)
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一直到2005年，本部繼續承擔起差傳的工作，並學習作差遣者，並聘請了

儲備宣教士李玉華夫婦，預備前往宣教工場，並於2006年初，差派他們

往南美工場宣教。直到2009年，本部有機會接觸印尼傭工群體，並於同年

11月由同工、執事前往印尼短宣探索，奠下我們開設本地跨文化事工的基

石。及至2011年，我們成功聘請印尼宣教士來港服侍，更於同年10月開

設印尼崇拜。

及至2013年，本地印尼事工持續發展，本部增聘多位印尼宣教士Yusuf參

與印尼事工的發展，同年開設短程短宣體驗，讓超過40位肢體有機會體驗

短宣，更在年底出訪土耳其，探望我們的宣教同工。

2014年李瑞麟夫婦神學畢業回母會事奉，作為儲備宣教士預備參與宣教工

作，並在教會吸收牧養經驗；及至2016年，他們確定泰國的呼聲，並於同

年11月受差遣出發至宣教工場。

及至2017年開始，教會進入參與差派宣教士往工場的時代，當然我們同樣

面對經濟需求增加的壓力，不過感謝神的預備，叫我們一無所缺。同年印

尼事工繼續不斷擴展，亦有區內教會與我們合作服侍印傭，並以興趣班接

觸對象，以此建構新的事工發展。同年亦開展廣東省短宣，鼓勵肢體嘗試

參與，感謝神有不少家庭全家大小一齊參與，亦不乏有年長的肢體參與。

到了2018年，神給我們清楚的異象，需要更大參與差遣宣教士的工作，故

我們再次重新設儲備宣教士的角色，並通過執事會的認同，盼望在三年內

建立同工並差遣到工場。我們除了作教會的角色，亦需要肩擔起部分差會

的角色，以致能促成大使命，求主保守帶領。

2018年10月，我們認同了木棉對穆民福音事工的異象，聘請了木棉作為

儲備宣教士，將計劃進一步落實。同年接納小指宣教士領受了穆民福音事

工的呼召，並於2019年9月，差遣他到創啟地區宣教。及至2020年疫情出

現，影響了差傳事工進一步發展。但感謝神，到了2021年1月，神再次帶

我們作差遣教會，並差派木棉到另一個創啟工場。2021年初，得悉會友領

受宣教呼召，進入神學院裝備；同年亦有肢體，領受呼召要成為宣教士，

開始接受神學裝備，我們亦於年底接納該肢體成為指環宣教士，並計劃明

年往宣教工場服侍。

歷史回顧

1992年教會以「回到聖經去」作為年題，除了主力於初信栽培、基礎信

仰和聖經課作為裝備以外，更加設專題教導，於同年5-7月開辦了差傳課

程，結果於11月孕育、成立了差傳關懷小組，由當年7位學員所組成。

成立的三大目的：

   增進組員對差傳異象及知識，彼此鼓勵，加強對差傳的負擔；

   認識和關懷宣教工場及宣教士；

   推廣差傳和差關異象。

接續1992年的起動，於1993年以恩臨萬邦為教會主題，目的在擴闊屬靈

的眼界，不單繼續用祈禱作為服侍（每兩月一次全教會性祈禱），使用不

同的文字工作推動宣傳，當中設置了暑假短宣，約有20人參加，以致於教

會於1994年1月成立了差傳部，希望有系地推動宣教工作。同年亦開始以

金錢作為支持陳志成宣教士前後非洲宣教，同時亦展開更濶的推展，包括

支持差傳機構與神學生短宣的支緩。

1994年11月，已設立差傳年會，並成立差傳基金認獻作為支持宣教工

作。及至1996年之財政預備中，亦再加增支持多一位宣教士和增設關心宣

教士節期禮物，作為實質支持宣教士的參與。不單如此，亦在同年增設支

持傳道同工參與短宣，推動教會的同工參與承接這福音的棒子，可見為差

傳部建立美好的發展基礎。

1998年更計劃與兒童和少青部合作舉辦差傳活動，以作差傳上的推動，教

會更於行事歷將11月定為差傳月，用作推動整發展。

2001年閞始展開中國事工，參與房角石短宣，同行亦預備2002年將投放

金錢，支持中國湖南事工的發展，確立我們在中國福音事工上的里程碑。

同年我們亦學習對不同的地區性作出支緩，預備參與在泰國和柬埔寨工場

的發展。2002年學習關心中國，曾往湖南教會交流，確立了我們的中國事

工，並看見當地傳道同工的需要，學習於2003年起在金錢上支緩這些傳道

同工。
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